
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, 

Tourismus und Kultur der Stadt Barth 
WIFÖ/B/025/2009-14 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 10.04.2014 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:30 Uhr 

 Ort, Raum: im kleinen Sitzungssaal im Rathaus der Stadt Barth 

Anwesend sind: 
 

Ausschussvorsitzender 
Kaufhold, Erich  

Ausschussmitglied 
Friedrich, Holger  
Galepp, Mario  
Glewa, Martin  

sachkundige/r Einwohner/in 
Frische, Birgit  

Mitglied Seniorenbeirat 
Hübner, Heide-Marlen  
Lenter, Inge  

Gast 
Ostseezeitung  

Vertreter der Verwaltung 
Mews, Heyko  

Protokollant 
Hormann, Ariane  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

2. stellv. Ausschussvorsitzender 
Westphal, Jürgen Dr.  

Ausschussmitglied 
Christoffer, Ute  

sachkundige/r Einwohner/in 
Rudoll, Thorsten  
Saß, Wulf  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1. Zuwendung für Vereine der Stadt Barth 2014 BM/B/027/2014 
 2. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und Beschlussfähigkeit 
 

 3. Bestätigung der Tagesordnung  
 4. Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung  
 5. Grundsatzbeschluss zur vorrangigen Nutzung des Geländes der 

ehemaligen Fischfarbrik am Hafen für ein Freizeitzentrum. 
FDP/B/000/2014 

 6. Beschluss zur Errichtung einer Aussichtsplattform "Kranich-
Utkiek" in der Nähe des Aschberges mit hinführendem Wander-
weg 

FDP/B/001/2014 

 7. Grundsatzbeschluss zur Marke "Vineta" FDP/B/999/2014 
 8. Anfragen und Mitteilungen  
 9. Schließung der Sitzung  
 
 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Zuwendung für Vereine der Stadt Barth 2014 
Vorlage: BM/B/027/2014 

  
Herr Schröter verliest die Empfehlungen der beiden Ausschüsse, die in einer vorherigen 
Beratung abgestimmt wurden.  
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Der Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Tourismus und Kultur u. der Ausschuss für 
Schule und Soziales empfehlen der Stadtvertretung, den Vereinen der Stadt Barth für 
das Jahr 2014, wie durch den Ausschuss für Schule und Soziales und den Ausschuss 
für Wirtschaftsförderung, Tourismus und Kultur empfohlen, aufgeführte Zuwendungen 
anzuweisen. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 17 
davon anwesend: 11 

Ja-Stimmen: 11 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
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zu 2 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-
schlussfähigkeit 

  
Herr Kaufhold eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Be-
schlussfähigkeit fest.  
 

  
  
zu 3 Bestätigung der Tagesordnung 
  

Es gibt keine Änderungsanträge zur Tagesordnung.  
 

  
 Abstimmungsergebnis: 

 
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 

davon anwesend: 5 
Ja-Stimmen: 5 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 

 
 
 

  
  
zu 4 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung 
  

Es gibt keine Hinweise oder Änderungsanträge zur Niederschrift der letzten Sitzung am 
11.03.2014. l 
 

  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 5 

Ja-Stimmen: 5 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
 
 

  
  
zu 5 Grundsatzbeschluss zur vorrangigen Nutzung des Geländes der ehemaligen 

Fischfarbrik am Hafen für ein Freizeitzentrum. 
Vorlage: FDP/B/000/2014 

  
Herr Kaufhold berichtet, dass die Beschlussvorlage während der letzten Stadtvertreter-
sitzung an die Fachausschüsse verwiesen wurde. Herr Galepp schlägt vor, das Wort 
„öffentlichen“  im ersten Satz zwischen „vorrangigen“ und „Nutzung“ einzufügen. Herr 
Friedrich empfiehlt auch, das Wort „vorrangig“ zu entfernen und das Wort „öffentlichen“ 
einzufügen. Herr Kaufhold fasst die Beschlussvorlage zusammen und erklärt, dass das 
Gelände nicht für private Zwecke genutzt werden soll.  
 

 Beschluss: 
Die Stadt Barth bekennt sich zu einer öffentlichen Nutzung des Geländes der ehemali-
gen Fischfabrik am Hafen für ein Freizeitzentrum. Die Verwaltung wird mit der Prüfung 
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der dafür notwendigen Schritte sowie mit der Suche nach einem Investor sowie Betrei-
ber beauftragt. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 5 

Ja-Stimmen: 5 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
  
zu 6 Beschluss zur Errichtung einer Aussichtsplattform "Kranich-Utkiek" in der Nähe 

des Aschberges mit hinführendem Wanderweg 
Vorlage: FDP/B/001/2014 

  
Herr Kaufhold berichtet, dass die Vorlage während der letzten Stadtvertretersitzung an 
die Fachausschüsse verwiesen wurde. Herr Friedrich und Herr Glewa weisen darauf hin, 
dass es schwierig wird eine Genehmigung für den Aschberg zu bekommen. Beim 
Fuchsberg wäre ein besserer Standort. Herr Kaufhold fasst zusammen, dass der Be-
schlussvorlage grundsätzlich zugestimmt wird. Allerdings muss der Standort präzise 
angegeben werden. Der Standort Aschberg wird abgelehnt.   
 

 Beschluss: 
Die Stadtvertretung der Stadt Barth beschließt die Errichtung eines Aussichtspunktes als 
„Kranich-Utkiek“ in der Nähe des Fuchsberges in Form einer Aussichtsplattform in An-
bindung an den vor Ort befindlichen Rad-u. Wanderweg, welche sich in der Bauweise in 
das Gelände entsprechend der natürlichen Gegebenheiten einpasst. Die Verwaltung 
wird mit der Prüfung der dafür notwendigen Schritte, insbesondere der architektonischen 
Einbindung in die natürlichen Gegebenheiten des Naturraumes „Fuchsberg“ sowie mit 
der Recherche nach entsprechenden Fördermöglichkeiten sowie mit deren Beantragung 
beauftragt. Weiter wird die Verwaltung beauftragt, bezüglich einer touristischen Vermark-
tung des neu zu errichtenden Kranich Utkieks Kontakt mit dem Kranichzentrum Groß 
Moordorf aufzunehmen.  
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 5 

Ja-Stimmen: 5 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
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zu 7 Grundsatzbeschluss zur Marke "Vineta" 
Vorlage: FDP/B/999/2014 

  
Herr Galepp bittet um Informationen zum aktuellen Stand des Markenrechts. Herr Fried-
rich weist darauf hin, dass die Marke Vineta mittlerweile kein Alleinstellungsmerkmal 
mehr bietet. Herr Kaufhold erklärt, dass die Marke Vineta nicht aufgegeben werden, 
sondern werbewirksam verwendet werden sollte. Es müsse eine bessere Abstimmung 
mit dem Theater wegen einer gemeinsamen Vermarktung erfolgen. Herr Friedrich erklärt 
in dem Zusammenhang, dass die Ausstellung Vineta im Museum besser werden müsse. 
Herr Mews erklärt, dass auch der Kostenfaktor zu beachten ist. Für eine sinnvolle Nut-
zung sei ein Konzept erforderlich. 
Frau Hübner und Herr Kaufhold bitten um eine Übersicht, was durch das Markenrecht 
Vineta für die Stadt Barth geschützt ist.  
 

  
  
  
zu 8 Anfragen und Mitteilungen 
  

Herr Galepp kritisiert, dass der Ausschuss für Schule und Soziales und der Ausschuss 
für Wirtschaftsförderung, Tourismus und Kultur zeitgleich tagen. Herr Galepp ist für bei-
de Ausschüsse tätig und könne leider nur an einer der beiden Sitzungen teilnehmen. 
 
Herr Friedrich bemängelt, dass zum Tagesordnungspunkt „Vereinsförderung“ keine Ver-
treter von Vereinen anwesend waren. 
 
Es gibt keine weiteren Anfragen oder Mitteilungen.  
 

  
  
zu 9 Schließung der Sitzung 
  

Herr Kaufhold bedankt sich bei allen Anwesenden und beendet die Sitzung.  
 

  
  

 
 

  
  
 
 
 
 
 
  

 
11.04.2014 

_______________________________ 
 
Datum  /   Unterschrift Vorsitzender 

________________________________ 
 
Datum  /  Protokollant(in) 
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